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Le président Gianni Infantino, lors de la rencontre avec les responsables de la Fégafoot, représentée par son président Pierre-Alain Mounguengui. 

LE président de la Fédé-
ration internationale de 
football association (Fifa), 

Gianni Infantino, a effectué, hier, 
une visite de travail et d'amitié 
dans notre pays. Celle-ci s'ins-
crit, d'une part, dans le cadre du 
renforcement de la coopération 
entre le Gabon et l'institution 
qu'il dirige et, d'autre part, dans 
la continuité de sa seconde tour-
née africaine entamée depuis le  
23 novembre dernier.
Dès son arrivée à Libreville, 
Gianni Infantino s'est notam-
ment entretenu avec le président 
de la République, Ali Bongo 
Ondimba, et les responsables 
de la Fédération gabonaise de 
football (Fégafoot). Au cours de 
leurs échanges, le chef de l’État et 
son hôte ont discuté des projets 
relatifs à la relance du football 
africain, notamment la profes-
sionnalisation des arbitres, le 
financement, à hauteur d’un mil-
liard d'euros par la Fifa, de la 
construction des stades de haut 
standing dans tous les pays afri-
cains, et la création d’une Ligue 
africaine des clubs. Ceci, en vue 
de hisser le football africain au 
niveau des exigences interna-
tionales.
Par la suite, avec les responsables 
de la Fédération gabonaise de 
football, au siège de l'instance 
sportive, sis à Owendo, la ren-
contre avec Gianni Infantino et 
sa délégation a permis de discu-
ter du développement du football 
gabonais et des infrastructures 
entrant dans le cadre du Pro-
gramme Forward, dont l'ob-
jectif est d'apporter un soutien 
financier, technique et humain à 
toutes les associations membres 
de la Fifa.
Dans leurs entretiens, le pré-
sident Gianni Infantino a fait 
savoir à ses hôtes que la Fifa va 
financer plusieurs projets présen-
tés par la Fégafoot. Le cas, no-
tamment, des travaux de finition 
du Centre technique de Bikélé 
et du développement du Beach 
soccer (football de plage) dans 
notre pays. À cet effet, le patron 
de la Fifa a félicité le président de 
la Fédération gabonaise de foot-
ball, Pierre-Alain Mounguen-

gui, et toute son 
équipe, pour le 
travail accompli 
dans la réalisa-
tion de certains 
projets déjà fi-
nancés par son 
institution.
C'est le cas, no-
tamment, du 
nouveau siège 
de la Fédération 
gabonaise de 
football, opéra-
tionnel depuis 
quelques mois. 
"Je suis positi-
vement surpris 
et je trouve que 
c'est très beau 
ce qui se fait. 
Maintenant, il 
faut continuer 
à investir. Et, de 
notre côté, pour 
le programme 
de développe-
ment de la Fifa 

''Forward", il va falloir multiplier 
par quatre ou cinq les fonds qui 
sont à disposition, et bien les 
investir. Et je suis content qu'avec 
le programme " Forward, on a pu 
et on pourra contribuer encore 
plus", a relevé Gianni Infantino.
S'agissant du Centre technique 
de Bikélé, les travaux sont qua-
siment en voie de finition. "La 
Fifa va encore accompagner 
notre pays pour l'achèvement 
définitif des travaux du chantier 
de Bikélé, vieux d'une dizaine 
d'années. Au début du mois 
de décembre dernier, l'entre-
prise Saba a livré partiellement 
ce chantier. Ainsi, quatre bâ-
timents comprenant un réfec-
toire, deux dortoirs, dont dix 
chambres pour l'encadrement 
technique et vingt-quatre pour 
les joueurs, et un autre bâtiment 
administratif, ont été livrés. Le 
gazon synthétique est déjà posé 
et la pelouse naturelle plantée. Le 
reste des travaux sera financé par 
la Fifa", s'est réjoui un membre 
de la Fégafoot.
Dans les prochaines années, 
notre pays pourra également 
bénéficier des retombées du vaste 
projet récemment lancé par le 
président de la Fifa, qui vise à 
investir l'équivalent de 1 mil-
liard d'euros (650 milliards de 
francs) dans le développement et 
la professionnalisation du foot-
ball africain.  

La Fifa va financer plusieurs projets au Gabon
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Le président Gianni Infantino, lors de la rencontre avec les responsables de la Fégafoot, représentée par son président Pierre-Alain Mounguengui. 

LE patron de la Fifa a qualifié de triste la si-
tuation dans laquelle se trouve notre foot-
ball à l’heure actuelle. Il a clairement dit à la 
Fédération gabonaise de football (Fégafoot) 
qu’il fallait que les compétitions reprennent 
très rapidement, estimant que le football c’est 
d’abord et avant tout le jeu.
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La Fifa va financer plusieurs projets au Gabon

À l'occasion de sa troisième 
visite au Gabon, le pré-
sident de la Fédération 

internationale de football asso-
ciation (Fifa), Gianni Infantino, 
n'a pu s'empêcher de jeter un 
regard sur la situation du cham-
pionnat de football professionnel 
gabonais qui tarde toujours à 
démarrer. À ce sujet, le patron 
de l'instance suprême du football 
mondial s'est dit ''triste'' de cet 
état de fait surréaliste.
" J'ai clairement dit aux membres 
de la fédération que l'essentiel 
de ce que l'on fait doit être foca-
lisé sur le jeu. Et que de ce fait, 
on doit pouvoir organiser des 

compétitions ", a-t-il confié à la 
presse, au sortir de sa séance de 
travail, hier, avec les responsables 
et personnels de la Fédération 
gabonaise de football (Féga-

foot) .  Avant 
d'ajouter  : " ça 
ne sert à rien 
q u e  l ' o n  a i t 
des bâtiments 
et des terrains 
s i ,  après ,  on 
ne joue pas ". 
Gianni Infan-
tino a ensuite 
exhorté les dif-
férents acteurs 
à tout mettre 
en œuvre pour 

que le National Foot reprenne 
dans les meilleurs délais. C'est 
notre tâche, a estimé le président 

de la Fifa. " C'est aux dirigeants 
de gérer ça. Même si je com-
prends qu'il y a des problèmes 
et autres soucis, mais je pense 
qu'on doit nécessairement trou-
ver des solutions. Il est nécessaire 
que tous les dirigeants, aussi bien 
au niveau sportif que politique, 
se mobilisent pour organiser et 
donner au peuple gabonais un 
vrai championnat, car il le mérite. 
Et surtout, parce que notre travail 
n'est justement pas seulement 
pour nous, mais aussi pour les 
hommes et femmes qui aiment le 
football ", a-t-il fait savoir.

Infantino souhaite que le championnat 
reprenne dans les meilleurs délais 

Stéphane MASSASSA
Libreville/Gabon

« J’ai claire-
ment dit aux 
membres de 
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que l’essentiel 
de ce que l’on 

fait doit être 
focalisé sur le 

jeu.»

LE programme Forward est 
un projet mis en place en 
2016 par la Fédération in-

ternationale de football associa-
tion (Fifa). Il vise à révolutionner 
le développement du football sur 
toute la planète. Notamment en 
apportant un soutien financier, 
technique, et humain à toutes les 
associations membres de la Fifa et 
aux confédérations, dans le cadre 
de leur mission de développement 
et de promotion du football sur leur 
territoire respectif.
Il inclut également des disciplines 
telles que le futsal et le beach soc-

cer. Ceci, de la base à l'élite, pour 
les filles et garçons, hommes et 
femmes. De même que leurs sys-
tèmes de gouvernance, de direction 
et d'administration, afin de mieux 
organiser et professionnaliser leurs 
activités et devenir plus efficaces, 
transparentes et autonomes.
C'est pourquoi, ce programme offre 
un soutien sur mesure. C'est-à-dire 
adapté aux besoins individuels de 
chaque association ou confédé-
ration, à travers la définition des 
besoins spécifiques et priorités de 
développement du football. Les-
quels besoins, soulignons-le, sont 
formalisés dans un contrat d'objec-
tifs élaborés avec la Fifa et portant 
sur une durée de deux à quatre ans.
Aussi, comme toutes les autres fé-

dérations membres de la Fifa, la 
Fédération gabonaise de football 
(Fégafoot), chaque année, per-
çoit-elle une enveloppe de 1 mil-
lion 250 mille dollars (environ 
713 millions de francs). Sur ce 
montant, 285 millions de francs 
sont destinés au fonctionnement de 
la fédération. Le reste du montant 
étant réservé au développement du 
football féminin, à la promotion et 
au développement de l'arbitrage, 
au développement du football de 
base, aux différents championnats 
des jeunes…
En quatre ans, ce sont donc 2 mil-
liards 850 millions de francs que 
la Fifa a alloués à la Fégafoot pour 
le développement du football ga-
bonais.

Programme Forward : ce qu'il faut savoir
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